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证券代码：002737                                   证券简称：葵花药业           

葵花药业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
编号：2022-004 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他（电话会议） 

活动参与人员 

上市公司： 

副总经理      海  洋  

财务负责人    吴春红 

董事会秘书    周广阔 

证券事务代表  李海美 

其他参与方: 

方正证券研究所、睿郡兴聚、大家资产管理有限责任公司、兴业基金、工银

安盛资管、泰康资产、博远基金、天治基金、德邦基金、中银国际资管、天

弘基金管理有限公司、太平基金、长盛基金管理有限公司、大成基金、南方

基金、中信资管、华夏基金管理有限公司、方正证券股份有限公司-资管、

万家基金、金信基金、红土创新基金管理有限公司、上投摩根基金、中银资

管、国寿养老、中庚基金、聚鸣投资、东方自营、平安基金管理有限公司、

鲸域资产、广发基金、博时基金、恒越基金、国华兴益资管、中金基金 

时间 2022年 8月 10日 9:00 

地点 线上 

形式 电话会议 

交流内容及具体问答记录 

一、公司 2022年半年度经营情况简介 

感谢投资者的关注和参与！2022年上半年，面对疫情的持续反复，公司

管理层围绕年初制定的战略规划，稳步开展各项工作。 

销售业务虽因疫情反复有所波动，但公司管理层审时度势，适时调整经

营策略，充分发挥品种储备优势，降低疫情对特定品类产品的销售影响；同

时，公司内部持续加强精细管理，优化组织效能，促进公司盈利能力稳步提

升。 

公司 2022年上半年实现营业收入 22.49亿元，较去年同期增长 7.01%，

归属于上市公司股东的净利润 4.01亿元，较去年同期增长 30.56%。 

下半年，公司也会再接再厉，力争为广大投资者交上一份满意的答卷。 

二、互动问答 

1、公司在净利润提升方面具体做了哪些工作？   

答：长期以来，公司坚持“开源+节流”双举措并重的战略导向，对外不

断扩大市场份额，对内管理上不断优化，持续提升组织效能。同时，在生产

端，对现有的 13家生产企业进行有效的资源整合，进一步提升产能利用率、

提升效益效能，有效控制经营成本；在销售端，公司基于市场情况对销售品

种结构有效调整，并有针对性的制定单品种销售策略，加之上半年疫情影响

部分动销活动受限，费用端有所下降，促进整体的业绩提升。 
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2、公司核心品种的销售情况及涨价情况如何？ 

答：上半年，公司成人药主品护肝片和儿童药核心主品小儿肺热均保持

了良性增长，部分呼吸感冒药品种受疫情影响有所下降。 

主品价格方面，公司会综合考虑利润率水平、市场份额、市场接受度相

关情况，调整价格水平。 

3、外延品种方面，公司目前有什么产品可以介绍下吗？  

答：外延品种公司目前围绕两个方向：一是大 OTC 品类补充,其中，儿

童、心脑血管、妇科都是公司关注的核心领域。2021年开始，公司已逐步落

地了部分品种 BD 项目，收购了双黄连颗粒等 6 个儿童药品种，参股了贴剂

企业，希望未来在 OTC端给公司带来持续的品种补充。二是在儿童药方面，

引进儿童罕见病、精神神经类产品。另外，大健康领域，公司投资益生菌企

业，未来将在大健康领域持续打造益生菌核心品类。 

公司整体战略布局在持续落地，但新品种目前在培育过程中，对当期业

绩贡献值有限，期待未来给公司业绩带来积极影响。 

4、针对未来儿童用药市场公司怎么看？ 

答：对整个儿童用药市场来看，公司还是比较乐观的。 

首先，无论是药品、健康品，功能性食品，家长的消费强度是有显著增

长的。其次，随着社会的不断发展，儿童病症逐渐增多、性早熟、抑郁、肥

胖等非传统疾病病症有所增加，儿童领域用药的范围、涉及范畴是逐渐被拓

宽的。 

也正是基于这种考虑，公司在外延品种上引进了罕见病、精神神经类产

品，希望进一步拓宽公司儿药市场。 

5、公司有专门的 BD团队吗，未来会引进更多 BD项目吗？ 

    答：公司有专门的BD部门，专门负责BD业务。从产品获取上，公司坚持

“买、改、联、研、代”的研发策略，且公司资金比较充裕，如果有助于增

强公司产品力、品种储备，公司对于合作方式并不排斥，核心关注的是标的

品种是否适合公司。 

6、公司 OTC销售占比大概是多少，未来在大集采背景下，还会坚守 OTC吗？  

答：OTC 板块占公司整体营业收入的 80%左右。公司有强有力的销售网

络，有“葵花”、“小葵花”双品牌优势，在 OTC端具有较强的竞争优势，未

来，也将依托原有优势、禀赋来布局。 

近年来，公司在儿药处方端的布局一方面是市场的需求，另一方面，也

是对品牌的扩大、强化。所以，公司未来整体发展方向还是以 OTC为主。 

7、大健康产品毛利率未来大概是什么样的情况？ 

答：大健康产品整体的毛利率可能低于药品，加之快消品投入比例比较

大，所以在前期培育、品牌塑造过程中，利润水平不会特别高，相信未来随

着大健康业务规模的逐渐扩大，利润水平会有所提高。 

关于本次活动是否涉及应披

露重大信息的说明 

本次活动系常规投资者关系活动，交流内容为公司已披露的信息，不涉及应

披露重大信息。 

活动过程中所使用的演示文

稿、提供的文档等附件（如

有，可作为附件） 

无 

 


